



学校だより

# 一人一人が主人公

令和6年12月23日  
豊岡市立但東中学校  
12月号

【学校教育目標：ふるさとの未来を創る 自分をつくる 但東の子】

## 学校にはいろいろな「学びの場」があるのです

初冬の候、保護者・地域の皆様におかれましてはお変わりなくお過ごしでしょうか。令和6年も残すところあと僅かとなりました。

改めて1年間を振り返ってみますと、当たり前のことですが学校には授業以外にもいろいろな学びの場があることに気づかされます。先月号では文化祭での学びについて紹介いたしましたが、その後も多様な学びの場がたくさんありました。今回はそれらの学びの場の一端を、直近の1カ月間だけではありますがご紹介いたします。

まずは「生徒会立会演説会と任命式・引継ぎ式」です。本年度の3年生は日々の委員会活動に加え、体育祭や文化祭でのブロック活動や校則の見直しにも積極的に取り組んでくれました。また「但東ふれあいまつり」では、子育て応援団の皆様のご支援をいただき、手づくり焼きそばを販売する等、地域での活動にも貢献してくれました。新生徒会でもさらに生徒一人ひとりが主人公となる活動してくれることと期待しています。

次に紹介するのは「避難訓練」です。防災教育は子どもたちの命を守るという点で、非常に大切な学習活動です。避難訓練はその中の1つで、年間2回実施しています。今回は事前に避難訓練を実施することを知らせずに行いましたが、生徒たちは慌てることなく短時間でスムーズに非難することができました。

その後は消火器を使った初期消火訓練を実施したり、消防士さんからお話しをいただいたりしました。質問コーナーでは「消防士を志した理由は何ですか。」という問いにも答えていただき、「キャリア教育」としての学習にもつながった活動となりました。

次の写真は1年生の「コミュニケーション授業」の風景です。豊岡市では独自に「豊岡こうのとりのりプラン」を策定しており、「ふるさと教育」、「英語教育」、「コミュニケーション教育」を3つの柱として重点的に取り組んでいます。このコミュニケーション授業では、ランダムな新聞記事のキーワードを使ってオリジナルストーリーをつくり演じるという、かなり困難な課題が与えられました。子どもたちは頭と体をフルに使って課題解決に挑戦していました。



次に紹介するのは「ランチタイム指導」の時間です。給食センターの職員が講師となって、食生活や栄養のバランスの重要性、健康の大切さについてお話をさせていただきます。年間数回に分けて全学年で実施しますが、今回は2年生で実施しました。この学習活動は「自分で作るお弁当の日」の実施にもありますように「食育」の一環であり、子どもたちの食生活の自立を目指した学習活動です。現代は食べるものがない貧しい時代ではなく豊かな時代であるがゆえに、子どもたち自身が何をを選んで何を食べるかが非常に重要となります。



次の写真は3年生を対象とした「性教育」の様子です。近年少子化がクローズアップされているように、生徒が身近に赤ちゃんと接する機会が減少しています。「赤ちゃん先生」や「育児体験」等、地域や諸団体の協力を得ながら生徒たちに育児についての体験活動を実施しています。今回は現職の看護師さんを講師にお迎えし、妊娠や育児等について学習活動を行いました。



これらはもちろん女性だけの問題ではなく男性の協力と理解が不可欠な内容であり、妊娠の疑似体験や実物大の赤ちゃんの人形を使っての抱っこ体験も男女一緒に行いました。

最後の写真は英語の研究授業の写真です。先にも紹介した「豊岡こうのとりのプラン」の英語教育の充実に係る研修会です。大学から講師の先生をお招きし、豊岡市教育委員会研修センター所長様他、合橋小や資母小の先生等、他の小学校の先生方と一緒に研修を行いました。



当日は生徒よりも参加した先生の方が多いほどの賑わいとなりました。先生方も教育活動の充実に向けて日々活動しております。

また紙面の関係で紹介することができませんが、これ以外にも「球技大会」や「生徒会専門委員会」を実施しました。学校には本当にたくさんの学びの場があります。

## 職員の復職・異動のお知らせ

現在育児休業中の村上麻衣先生（音楽担当）が来年1月6日に復職いたします。それに伴い、年度途中ではありますが、森本綾先生が中筋小学校に異動いたします。12月24日（火）には森本先生の離任式を、来年1月7日（火）には村上先生の着任式を行います。

## 来年度の体育祭と文化祭の実施日の変更について

近年は9月になっても猛暑が続くようになり、例年体育祭を実施している時期の見直しが必要となってきました。この事について職員会議や学校運営協議会で協議した結果、来年度の体育祭は文化祭と期日を交換して実施することにいたしました。従いまして来年度の体育祭は10～11月、文化祭は9月頃に実施する予定です（どちらも土曜日開催）。地域・保護者の皆様のご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。